
ريا�ض عواد 

قال رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم، أنه 
لا  يتمنى رؤية أي مسؤول كويتي، أو عربي، 
أو مسلم في صورة جماعية مع رئيس وزراء 
الكيان الغاصب، مؤكدا أن الموقف الكويتي 
قيادة وشعبا واضح ومبدئي وتاريخي في 
نصرة الشعب الفلسطيني، ورفض الاحتلال 
الصهيوني وممارساته، وهي قضية شرعية 

في مقدمة سلم الأولويات بالنسبة لنا.
وقال الغانم في تصريح إلى الصحافيين 
: الكويت على مستوى القيادة، والحكومة، 
وال��ب��رلم��ان، والشعب، ترفض الم��زاي��دة على 
مواقفها التاريخية والمبدئية ازاء القضية 
الفلسطينية وسيبقى شعار الكويت وعنوانها 
الواضح والمتعلق بكونها آخر من ستطبع مع 

دولة الاحتلال قائما وراسخا ومبدئيا .
وأضاف الغانم : نعم ، وجود ممثل كويتي 
رسمي إضافة إلى ممثلين خليجيين رفيعي 
المستوى في مؤتمر دعت إليه أمريكا وبولندا، 
ويناقش أوضاع المنطقة أمر طبيعي وحتمي، 
حتى تقول الكويت رأيها ووجهة نظرها، وإن 
كنت لا أتمنى رؤية نائب وزير الخارجية في 
ص��ورة جماعية مع رئيس وزراء الاحتلال، 
وهو الأمر الذي أوضحت الخارجية الكويتية 

بشكل جلي ملابساته وأبعاده الحقيقية  .
وأضاف :إذا أردتم مواقف الكويت الحقيقية 
والدائمة والتقليدية إزاء الاحتلال الصهيوني 
فالتاريخ يعج بها، ولعل أبرزها تلك المواقف 
الصلبة والواضحة والقاطعة التي تتخذها 
الكويت من خلال عضويتها في مجلس الأمن 
الدولي في نصرة القضية الفلسطينية ورفض 

الاحتلال وممارساته .
وقال الغانم :على الصعيد البرلماني فالكل 
يتذكر المواقف المتتالية والمستمرة في رفض 
ممارسات الاحتلال الصهيوني، ولعل أبرز 
تلك المواقف عندما طردنا الوفد الإسرائيلي 

من احد اجتماعات مؤتمر الاتح��اد البرلماني 
الدولي في سان بطرسبيرغ، والذي لقي دعم 
ومباركة سمو أمير البلاد في حينها والذي 
أرس��ل رس��ال��ة دع��م وتأييد وم��س��ان��دة لهذا 
الموقف في أق��ل من 12 ساعة على وصولنا 

البلاد .
وأكد أن ما يثير الاستغراب أن عددا قليلا 
من القوى السياسية والنواب صمتوا صمت 
القبور، عندما كان البرلمان الكويتي يتخذ 

مواقف بارزة ومؤثرة ضد الكيان الصهيوني، 
وك��أن القضية الفلسطينة لا تعنيهم، وهم 
يعتبرونها وسيلة أو جسرا لإثارة أي لغط 
داخ��ل��ي، ول��ذل��ك رأي��ن��ا ه��ذه الأقلية تخرج 

ببيانات هدفها التصعيد فقط.
وأض��اف أن تأثير هذه الأقلية من القوى 
لا يتجاوز خمسة أو ستة اشخاص بعدما 
كُشفت أكاذيب رموزهم وخداعهم للشعب 
الكويتي، وأظ��ه��رت الأي���ام مواقفهم التي 

كنا نعرفها من قبل، ول��ه��ؤلاء أق��ول : أنتم 
آخ��ر من يتحدث عن القضية الفلسطينية 
وآخ��ر من يزايد على هذه القضية، فعندما 
كنا نواجه وف��ود الكيان الصهيوني كنتم 
تختبؤون وتصمتون صمت القبور فلا يحق 
لكم التحدث عن موقف الكويت قيادة وبرلمانا 
وحكومة “وخلكم على مواقفكم الهاربة التي 
هي نهجكم ولا تتحدثوا باسم أي كويتي لأنه 

لا يحق لكم ذلك
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الغانم مصرحا امس

أكد أن  للكويت موقف مبدئي وتاريخي لنصرة الشعب الفلسطيني

 الغانم: قوى سياسية صمتت صمت القبور عندما 
واجهنا الغاصب الصهيويني برلمانياً

ع����ب����د ال�����ك�����ريم ال�����ك�����ن�����دري ل����وزي����ر 
الصحة : ما أسباب التشغيل الجزئي 

لتوسعة مستشفى الأميري؟
وج���ه ال��ن��ائ��ب د. عبدالكريم 
الكندري سؤالا إلى وزير الصحة 
ال��ش��ي��خ د. ب��اس��ل الح��م��ود، عن 
قيمة المبلغ المخصص للتشغيل 
وللصيانة بعقد مقاول مشروع 
توسعة مستشفى الأميري، وسبب 
التشغيل الجزئي للمشروع.ونص 

السؤال على ما يلي:
 اف��ت��ت��ح م���ش���روع ت��وس��ع��ة 
مستشفى الأميري في تاريخ 20 
ديسمبر 2018 وشملت أعمال عقد 
المشروع التأثيث والتجهيز الطبي 
وال��ص��ي��ان��ة وح��ي��ث إن تشغيل 
وإدارة ال��ت��وس��ع��ة س��ت��ق��وم بها 

الإدارة الحالية لمستشفى الأميري فيفترض بذلك أن يكون المشروع قد سلم بشكل 
متكامل إلا أن المستشفى لجأت إلى التشغيل الجزئي والتدريجي.لذا يرجى إفادتي 
وتزويدي بالآتي: 1 - هل تسلم المشروع بالشكل التعاقدي الصحيح من الشركة 
المنفذة )المقاول( قبل افتتاحه؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب فيرجى تزويدي بشهادة 
التسلم الابتدائي الصادرة لمقاول المشروع ومحضر التسليم لإدارة المستشفى، 
ونسخة لكل من عقد مقاول المشروع والمكتب الاستشاري المشرف مع القائمة 
المعتمدة للملاحظات على أعمال المشروع الصادرة من المكتب الاستشاري المشرف 
على التنفيذ والقائمة المعتمدة للملاحظات الصادرة من وزارة الصحة على المشروع، 
وإذا كانت الإجابة النفي فمن المسؤول عن هذا التجاوز؟ وما صحة إعفاء المقاول من 
أي غرامات؟ وما الأعمال التي استمر المقاول بتنفيذها بعد افتتاح المشروع؟ وما 

الأعمال التي ما زالت جارية حتى تاريخ ورود هذا السؤال؟
2 - ما صحة افتتاح دورين فقط من اجمالي أدوار المبنى لعدم جهوزية باقي 
الأدوار للتشغيل بسبب قصور وعدم اكتمال أنظمة الجهد المنخفض؟ مع تزويدي 

بالمستندات الدالة والمدعمة للإجابة.
3 - ما الإج��راء الذي اتخذته ال��وزارة لحفظ حقوقها المتعلقة بتكاليف ومدد 
التشغيل والصيانة والكفالة المشمولة بعقد المقاول لأجزاء المبنى التي لم تشغل 

بسبب التشغيل الجزئي؟
4 - كم تبلغ قيمة المبلغ المخصص للتشغيل وللصيانة بعقد مقاول المشروع؟ 
وكم تبلغ قيمة المبالغ التي سوف تخصم من المقاول وآلية حساب الخصم للأجزاء 

التي لم تشغل عند الافتتاح؟ مع تزويدي بالمستندات الدالة والمدعمة للإجابة.

عبدالكريم الكندري

»بيئة الأعمال«: ساحة الصفاة مقر مؤقت 
لإقامة المهرجانات والأسواق الموسمية

ريا�ض عواد 

  ناقشت لجنة تحسين بيئة الأعمال 
الصغيرة والمتوسطة في اجتماعها امس 
اقتراح تشكيل لجنة مشتركة بين كل من 
)وزارة الداخلية وبلدية الكويت ووزارة 
التجارة والصناعة( لمنح التراخيص 
اللازمة لأصحاب المشاريع الصغيرة 
والم��ت��وس��ط��ة وإزال����ة جميع العقبات 
الموجودة لإقامة  الأنشطة الموسمية في 

وقتها.

 وحضر الاجتماع ممثلون عن وزارة 
التجارة والصناعة وبلدية الكويت 
والمجلس البلدي وإدارة أم��لاك الدولة 

ووزارة المالية. 
وق��ال مقرر اللجنة النائب يوسف 
الفضالة في تصريح في  لمجلس الأمة إن 
الاقتراح يهدف إلى معالجة الإشكالات 
التي حصلت أخيرا في ش��أن الأس��واق 

الموسمية والمهرجانات.
 وأوض��ح الفضالة ان ممثلي البلدية 

أك���دوا للجنة أن ال��لائ��ح��ة التنفيذية 
لتنظيم المهرجانات والأسواق الموسمية 
سترفع للمجلس البلدي الشهر المقبل 
م��ن اج��ل مراجعتها والم��واف��ق��ة عليها، 
وبالتالي تصبح جميع المهرجانات 
والاس��واق الموسمية مرخصة بالكامل 
ولا تتعرض ل��لإزال��ة أو الإي��ق��اف كما 

حصل في السابق.
 وبين أنه تقرر ان يتم العمل بشكل 
س��ري��ع وم���ؤق���ت لتخصيص س��اح��ة 

ال��ص��ف��اة لإق���ام���ة ه����ذه الم��ه��رج��ان��ات 
والأس���واق الموسمية إل��ى ح��ين ص��دور 
اللائحة التنفيذية التي تسمح بإقامتها 

في مناطق مختلفة.
وأك��د الفضالة ح��رص اللجنة على 
متابعة كل الإشكاليات الموجودة وعمل 
الوزارات المختلفة ومعالجة كل الثغرات 
التشريعية من اجل خدمة الشباب وفئة 
المبادرين وأصحاب المشاريع التي تقام 

في هذه الفترة من العام.

جانب من اجتماع اللجنة

 وجه النائب د. محمد الحويلة سؤالاً إلى 
وزير الإعلام وزير الدولة لشؤون الشباب 
محمد الج��ب��ري ع��ن خطة وزارة الدولة 
لشؤون الشباب لإنشاء مركز شباب في 

منطقة المسايل.
ونص السؤال على ما يلي: 

نظراً ل��دور مراكز الشباب في تشجيع 
الشباب على الرياضة، ولكونها من أهم 

القطاعات التي يتحتم على الدولة الاهتمام 
بها ورعايتها كإحدى الوسائل الأساسية 
لحماية الشابب من الانحراف، ولأن تنشئة 
الشباب يجب أن تكون هدفاً رئيساً من 
أه���داف م��راك��ز الشباب ال��ت��ي تعد أبناء 
المجتمع من الشباب إعداداً سليما من جميع 
النواحي، وتنظم وقت فراغهم وتستثمره 
استثماراً فعالا ومنتجاً، وتنأى بهم عن 

الآفات الاجتماعية الضارة وتملأ فراغهم 
بما يفيد المجتمع، لبناء جيل ق��ادر على 
تحمل المسؤولية تجاه وطنه ومواصلة 
التنمية والازده���ار الذين نسعى إليهما 

جميعاً. يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي: 
-1 م��ا خطة وزارة ال��دول��ة لشؤون 
الشباب لإنشاء مركز شباب في منطقة 

المسايل؟

 -2 هل توجد أرض مخصصة لإنشاء 
مركز للشباب في منطقة المسايل تديرها 
الهيئة العامة للشباب؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فلماذا لم يبدأ إنشاء المركز؟ 
وإذا كانت الإجابة النفي فما أسباب عدم 
تخصيص أرض لإقامة مركز شباب في 
المنطقة؟ وما المعوقات التي تحول دون 

ذلك؟

مفقود جواز سفر باسم / 
أحمد متعب أبوخشريف

 - سوري الجنسية
الرجاء ممن يجده 

تسليمه للسفارة السورية 
أو  الاتصال على :

+965 50011533 

الحويلة يسأل عن خطة إنشاء مركز شباب في المسايلإع��������������������������������لان

محمد الحويله 

تساءل عن إجراءات تعبئة أسطوانات الغاز وتخزينها

خورشيد لوزيرة الأشغال: 
ما صحة التعاقد مع شركة 

خليجية ل� »أسفلت« الطرق؟
 وج���ه ال��ن��ائ��ب ص���لاح خ��ورش��ي��د س���ؤالاً 
إل��ى وزي��رة الأشغال العامة وزي��رة الدولة 
لشؤون الإسكان، عن صحة التعاقد مع إحدى 
الشركات الخليجية لعمل طبقة من الأسفلت 

على الطرق.
 وطلب النائب إفادته وتزويده بالآتي:

 - هل وزارة الأشغال العامة بصدد التعاقد 
مع إح��دى الشركات الخليجية لعمل طبقة 
من الأسفلت على الطرق؟ إذا كانت الإجابة 

الإيجاب فيرجى تزويدي بالآتي:
 -1 نسخة من العرض والدراسة المقدمة 
من الشركة الخليجية لتنفيذ المشروع المذكور.

-2 نسخة من م��دة الكفالة والضمانات 
التي تم الات��ف��اق عليها مبدئياً ب��ين وزارة 

الأشغال العامة والشركة الخليجية أثناء وبعد تنفيذ المشروع.
 -3 نسخة من العقود السابقة الخاصة لعمل طبقة الاسفلت والشرط الجزائي المعتمد من 

الوزارة في تلك العقود منذ عام 2015 حتى تاريخ ورود هذا السؤال.
 -4 نسخة من جدول المقارنة بين الخلطة الأسفلتية التي تستخدمها وزارة الأشغال العامة 

حاليا والخلطة الأسفلتية في المشروع المذكور.
 -5 نسخة من عقود شركات المقاولين المنفذين لمشاريع إنشاء وصيانة الطرق منذ عام 

2015 حتى تاريخ ورود السؤال.
 

-6 نسخة من عقود شركات المقاولين المتعاقدة مع الشركات الرئيسة الحاصلة على 
مشاريع إنشاء وصيانة الطرق منذ عام 2015 حتى تاريخ ورود هذا السؤال.

كما وجه خورشيد سؤالاً إلى وزير النفط ووزير الكهرباء والماء د. خالد الفاضل بشأن 
أسطوانات الغاز المخصصة للاستخدام المنزلي والتي يتم بيعها من قبل شركة ناقلات النفط ، 

وطالب تزويده وإفادته بالآتي: 
-1 ما الإجراءات المتبعة في شركة ناقلات النفط فيما يتعلق بتعبئة أسطوانات الغاز 
وتخزينها وطرق نقلها من مخازن الشكرة وصيانتها خلال المدة الزمنية المحددة للتعبئة 

والصيانة؟
 -2 ما الإجراءات المتبعة في الشركة فيما يتعلق بالمراقبة والتدقيق على مراكز نقاط البيع 

والنقل والتخزين؟
 -3 إجراءات الأمن والسلامة المتبعة في حال حصول الحوادث المتعلقة بتسرب الغاز من 

الأسطوانات.
 -4 نسخة من عقود الصيانة والنقل لأسطوانات الغاز منذ عام 2015 حتى تاريخ ورود 

هذا السؤال

صلاح خورشيد


